
鴨川市教育委員会８月定例会会議録 
 

 

１ 日  時       平成２２年８月２４日（火）       開会 午前９時３０分 

                                                      閉会  午前１１時１５分 

２ 場  所       天津小湊支所２階会議室 

 

３ 出席委員       （１）村上 修平 （２）佐久間秀子  （３）佐々木久之 

（４) 根本新太郎 （５）長谷川孝夫   

 

４ 出席職員       （１）福田 典白  （２）滝口 悦夫    （３）熊切 隆夫 

          （４）黒野  雅典  （５）山田  一郎 

５ 委員報告 

・佐々木委員から、生誕100周年記念山谷鍈一展オープニングセレモニーには多くの方

が参加してくださり、盛大に開催できたが、今後寄贈された絵画を適正に管理し、市

民サービスにどう役立てていくかが課題であること、長狭教育の会については初めて

の参加であったが、現場の多くの先生方と懇談ができ有意義であったとの報告がなさ

れた。 

・根本委員から、山谷鍈一展オープニングセレモニーでは山谷氏の弟子だった画家の斉

藤みどりさんが主要な作品を解説してくださり、絵の鑑賞に大いに参考になったこと

から、市民が掘り下げて鑑賞できるための方策や展示された作品に関心を持てるよう

な方策について検討する必要があると考えたこと、長狭教育の会で現場の先生方と交

流できたことは有益であったことなどについて報告がなされた。また、長狭教育の会

が発足した経緯に関する質問が事務局に出された。 

・佐久間委員から、山谷鍈一展に関して、同氏の作品は親しみの持てる素晴らしい絵画

であり、今後他の所蔵作品を含めてどう展示していくのかを展示施設の新設や移設を

含めて検討していく必要があること、城西国際大学観光学部が小惑星探査機「はやぶ

さ」のミッションにかかわった２人の研究者を招いての「はやぶさ講演会」では、今

まさに市民の関心の高い出来事を、映像等によりわかりやすく解説していただくこと

ができ、価値ある講演会であったことなどについて、報告がなされた。 

・村上委員から、素晴らしい山谷鍈一氏の絵画を市民の方にいつでも見ていただけるよ

うにするのが私たちの役目であると考えていること、長狭教育の会では講師の県教育

庁教育振興部副参事の金子英孝先生から懇親会で県下の教育情勢等について話を伺

うことができ、参加して有益であったことなどについて、報告がなされた。 



 

６ 教育長報告 

・長谷川教育長から、生誕100周年記念山谷鍈一展には開催期間中に５００名近くの方が

来館され、好評のうちに終了したこと、同氏の絵画の寄贈にご尽力をいただいた美術

評論家の仁科又亮氏には感謝していること、同氏の作品だけでなくギャラリーが所蔵

する作品は同館での特別展による展示だけでなく、本物の芸術作品に子どもたちが接

することができるように、小中学校に展示するなど多くの人の目に触れる場所に展示

することを検討していること、保管場所についても天津小湊支所の一部の部屋の使用

などを考えていることについて報告がなされた。 

・また、親子郷土史講座に関して、子どもたちに本市の歴史を理解していただくために昨

年度「子どもたちのための郷土史 ふるさと鴨川」を作成したが、その発行記念を兼ね

て図書館と郷土資料館の共催事業として親子向けに３回の講座を設けたこと、長狭教育

の会は市内の校長、教頭、教務主任で構成され、学校経営に視点を当てた研修を行って

いる会であること、小湊相撲は今風の大会で盛り上がりを見せていたこと、市では地区

別懇談会を８月９日より小学校区ごとに開催しているが、その中で統合中学校の通学路

や防犯灯についても質問等があったことなどについて報告がなされた。 

・山田スポーツ振興課長から、関東少年サッカー大会が本市総合運動施設で２日間にわた

り開催され、陸上競技場やサッカー場について大会関係者からお褒めの言葉をいただい

たこと、この大会で７００名から８００名の関係者が宿泊したことについて報告がなさ

れた。 

・福田教育次長から、来年度から小学３・４年生が使用する社会科副読本を作成するため

に、市内の小学校教員で組織した編集委員会の第１回会議が開催されたこと、電子黒板

の有効活用を検討し各学校に資料提供を行うために、第１回ＩＣＴ利活用推進委員会議

を開催したこと、今年度で３年目になる英語活動実践講座を管理職と養護教諭を除く市

内小学校教員が全員参加し行われたことについて報告が行われた。 

 

 

【報告に対する質疑】 

 ・質疑なく、全員の了解が得られた。 

 

 

７ 議   事 

（１）議案第１号 「工事請負契約の締結について」 

・滝口学校教育課長から、（仮称）鴨川市立江見・鴨川統合中学校建築に関して、浄化槽工



事に伴う地盤改良工事及び試験掘削の箇所数変更等により、契約金額を変更する必要が

生じたことから、第３回市議会定例会に工事請負契約の変更に関する議案を提出するこ

とについて資料をもとに説明がなされた。 
 
・佐々木委員から、今後も同工事について設計変更が出てくる可能性があるのかとの質

問があり、滝口学校教育課長より浄化槽工事や試験掘削は地下の工事に関することで

あり予測できないことだったが、現在は内装工事の段階なので今後大きな変更が生じ

ることはないと考えているとの説明がなされた。 
 
・議案第１号については、その他に質疑なく全会一致で可決された。 
 

８ その他  

（１）福田教育次長から、県市町村教育委員会連絡協議会主催による平成22年度教育委

員研修会について資料をもとに説明があり、教育委員全員が参加することとなっ

た。 

（２）黒野生涯学習課長から、鴨川市立図書館開設２０周年記念行事の実施状況につい

て資料をもとに説明があり、その中で７月の市立図書館の利用状況は昨年同月に

比べて来館者、貸出冊数とも大幅に増加しているとの報告がなされた。 

（３）滝口学校教育課長から、第３回市議会定例会に提出する学校教育課関係の補正予

算の内、防犯灯設置委託料、インターネットＬＡＮ配線移設設定委託料、統合中

学校通学路整備工事、管理備品費等、統合中学校関連の予算について、資料をも

とに説明がなされた。 

（４）山田スポーツ振興課長から、国民体育大会の準備及び総合運動施設改修の進捗状況

についての説明がなされた。 

 

（５）各課長から、資料をもとに９月の行事予定についての説明がなされた。また、滝口

学校教育課長から、９月の定例教育委員会会議について説明がなされ、９月２１日（火）

に開催することになった。 

 

 

村上委員長は、一切の審議の終了を告げ、閉会を宣言した。 

 

 

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため署名する。 



 

                                                    平成２２年９月２１日 

 

   鴨川市教育委員会  委員長           

 

                       委員長職務代理者 

 

                       教育次長     

 

                                              会議録作成者  福 田 典 白 

  

 

  


